

DESCRIPTION

DE

PLUSIEURS EMPLACEMENTS D'ANCIENS CAMPS

Près des bords de la Loire.

Au mois de septembre 1862, la 29^e session du Congrès scientifique de France doit se réunir à Saint-Etienne, chef-lieu du département de la Loire.

Cette réunion de tant d'hommes d'élite, faisant autorité dans toutes les branches de la science, offrira aux amateurs d'archéologie locale une précieuse occasion pour étudier à fond et résoudre définitivement plusieurs questions depuis longtemps débattues. Puisse-t-on nous indiquer enfin la véritable position du *Médiolanum Ségusiave* ! Que d'autres problèmes encore, que je ne puis énumérer ici, dont la solution serait intéressante pour l'histoire de la contrée !

Parmi les questions importantes sur lesquelles on sera sans doute curieux de connaître l'opinion d'hommes compétents, je crois devoir placer, en première ligne, l'étude comparative des diverses traces d'anciens campements, signalées sur plusieurs points du département de la Loire.

Les lieux dont je veux parler, assez nombreux dans le Forez, sont connus sous le nom caractéristique de Châtelards, mot probablement dérivé de *Castellum* diminutif de *Castrum* (camp). Toutes les localités, qui portent cette dénomination, n'ont pas conservé des restes de fortifications, mais toutes,